

Mitteilung Nr. StVV - AF 16/2024 (§ 38 GOSTVV)		
zur Anfrage nach § 38 GOSTVV der Stadtverordneten der Fraktion vom Thema:	AF - 16/2024 Carsten Baumann, Petra Coordes Bündnis 90/DIE GRÜNEN + P 31.05.2024 Hebammenzentrum in Bremerhaven	
Beratung in öffentlicher Sitzung:	Ja	Anzahl Anlagen:

I. Die Anfrage lautet:

In der Ausgabe der Nordsee-Zeitung vom 15. Mai 2024 wurde über den Mangel an Kinderärzt*innen in Bremerhaven berichtet. Laut der Berichterstattung zu dieser Thematik wurde seitens der Gesundheitssenatorin erklärt, dass Gesundheitsressort sei aktuell darum bemüht, möglichst kurzfristig ein Hebammenzentrum in Bremerhaven zu realisieren.

Wir fragen den Magistrat

- 1) Hat es bereits Gespräche der Gesundheitssenatorin mit dem Magistrat zur Einrichtung eines Hebammenzentrums in Bremerhaven gegeben?
- 2) Wenn Ja: Wie ist der aktuelle Sachstand hinsichtlich der Planungen?
- 3) Wenn Nein: Wann sollen diese Gespräche stattfinden?
- 4) Wie bewertet der Magistrat die Einrichtung eines Hebammenzentrums?

II. Der Magistrat hat am _____ beschlossen, die obige Anfrage wie folgt zu beantworten:

Zu Frage 1:

Das Gesamtkonzept dieses Landesprojektes wurde dem zuständigen Dezernat V in einem persönlichen Gespräch durch die zuständige Referentin bei der Senatorin für Gesundheit Frauen und Verbraucherschutz in Bremerhaven Anfang Mai 2024 vorgestellt. Der persönliche Austausch von Informationen wird auf Arbeitsebene fortgesetzt.

Zu Frage 2:

Von Seiten der Senatorin für Gesundheit, Frauen und Verbraucherschutz wurde ein Interessenbekundungsverfahren für ein Hebammenzentrum in Bremerhaven durchgeführt. Ende Juni 2024 wurde als Träger für das Hebammenzentrum Bremerhaven die Hans-Wendt-Stiftung ausgewählt, die auch die bestehenden Hebammenzentren in der Stadt Bremen betreibt.

Die Eröffnung des Hebammenzentrums in Bremerhaven ist im Laufe des Jahres 2025 geplant.

Zu Frage 3:

Entfällt.

Zu Frage 4:

Der Magistrat bewertet die Einrichtung eines Hebammenzentrums in Bremerhaven positiv. Die Zielrichtung dieses Landesprojektes ist das Angebot von Hebammenhilfe von Beginn der Schwangerschaft bis zum Ende des ersten Lebensjahres der Neugeborenen und stellt somit eine weitere Unterstützungsmöglichkeit für werdende und junge Familien in der Stadt Bremerhaven dar. Durch die Versorgung mit Hebammenleistungen sollen die Versorgung von Frauen und ihren Kindern rund um die Geburt verbessert, Versorgungslücken geschlossen und eine unterbrechungsfreie Präventionskette für die Säuglinge von Geburt an aufgebaut werden.

Grantz
Oberbürgermeister